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生涯学習課長  米満孝智 

学校指導課課長補佐 高橋啓之 

生涯学習課課長補佐 友廣慎也 

学校教育課総務係長 山本朝教 

 

６ 傍 聴 人   ３人 

 

７ 議事日程  別紙のとおり 

 

８ 議事次第  別紙のとおり 

 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

[ 議 事 日 程 ] 

（１０月定例） 

 
令和元年１０月８日（火）午前１０時 

 
 

１ 前回の議事録の承認 
 

２ 報告事項 
（１）１０月学校教育行事及び社会教育行事について 
（２）令和元年度小学校体育会の報告について 
 

３ 協議事項 
（１）令和元年度総合教育会議の日程等について 
（２）１１月定例教育委員会の日程について 
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［開会時刻：１０時００分］ 
 

教育部長 
 
 
 
片平教育長 
 
 
各教育委員 
 
片平教育長 
 
 
 
学校指導課長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

おはようございます。定刻になりましたので、ただ今から令和元年

１０月定例教育委員会を開催させていただきます。片平教育長よろし

くお願いいたします。 
 
 それでは令和元年１０月定例教育委員会を開催いたします。最初に

前回の議事録の承認をお願いします。よろしいでしょうか。 
 
 はい。 
 
 それでは報告事項に入りたいと思います。最初に１０月学校行事及

び社会教育施設行事についてでございます。学校行事の説明お願いい

たします。 
 
 まず共通行事です。３日、学校教育課の行事になりますが、就学時

健康診断が、底井野小学校、南小学校、北小学校に通学予定の子ども

の分が行われました。７日は教頭会議です。８日は校長会議が行われ

ます。１０日、東小学校、中小学校、西小学校の就学時健康診断が行

われます。１８日、中間西小学校の研究発表会です。２７日日曜日で

すが、生涯学習課の事業で、小学生相撲大会が行われます。３０日に、

授業改善に係る研修会ということで、中学校の国語科、数学科の教員

が集まっての研修会が行われます。３１日に校長会議です。 
 続いて各学校にうつります。まず小学校ですが、２１日にキャリア

教育ということで、ダンスの先生がこられて各小学校で実施されま

す。底井野小学校ですが、３０、３１日に５年生の宿泊学習が行われ

ます。東小学校です。５日に東小フェスタが行われました。北小学校

です。１９日に夢まつりが行われます。南小学校です。同じく１９日

に南小校区の防災訓練が行われます。 
 中学校にうつります。上旬に、３年生の実力テストが行われており

ます。中間中学校は１８日に文化発表会が行われます。北中学校は８

日に文化祭が行われます。東中学校は１２日に土曜授業ということ

で、文化芸術会が行われます。１６、１７、１８日の２泊３日で１年

生の宿泊学習が行われます。南中学校です。１７日に美術科の教科研

修ですが、県の中学校の美術科の研究発表が行われます。以上です。
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片平教育長 
 
 
衛藤教育委員 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
学校指導課長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 ただ今、小野課長から学校行事について説明がございましたが、そ

れについて質問、ご意見等ございませんでしょうか。 
 
 共通行事ですが、３０日に授業改善に係る研修会について説明があ

りましたが、もう少し具体的に参加されている先生や時間帯、公開授

業の形の研修会なのか、その辺の関連を教えていただきたいと思いま

す。 
 それから学校別ですが、去年もあったと思いますが、１５日底井野

小学校の遠賀川河川事務所学習支援の具体的な内容についてお尋ね

したいと思います。 
 ２日に終わっていますが、東小学校のゲストティーチャーによるハ

ースサイド学習がありますが、この内容についてお尋ねをいたしま

す。 
 同じく南小学校の１７日、ゲストティーチャーでつばさの会、これ

もどういう内容なのかについてよろしくお願いします。 
 それから西小学校の、１０日流水実験というものが入っています

が、これについても詳細をお尋ねしたいと思います。 
 中間中学校が２１日にがん教育となっておりますが、これはどうい

う形で行われるものかということと、最後にキャリア教育の件でダン

スの話をされましたが、ダンスとキャリア教育の関連性をお尋ねした

いと思います。以上です。 
 
 まず共通行事の授業改善に係る研修会ですが、これは中学校の国語

科、数学科の教員を集めて研修を行います。内容としては、学校指導

課の指導主事と、中学校の数学科の主幹教諭の先生に３０分程度の入

試問題を活用したモデル授業を計画しております。国語科と数学科が

別々の部屋に分かれて研修を計画しております。これは年度当初計画

は無かったのですが、最近の入試問題についても傾向が変わりつつあ

りますので、それぞれ国語科、数学科の授業力の向上ということで実

施をしたところです。 
 次の遠賀川河川事務所学習支援というのは、これは西小学校は流水

実験と書いていますが、同じ内容で、５年生の流水の実験を遠賀川河

川事務所の方がこられて授業を行います。 
 東小学校のゲストティーチャーのハースサイド学習は、ハースサイ

ドの方をお招きして、総合的な学習の国際理解という内容で授業が行

われました。同じく南小学校のゲストティーチャーの学習、つばさの
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衛藤教育委員 
 
 
 
 
学校指導課長 
 
 
衛藤教育委員 
 
 
学校指導課長 
 
 
 
衛藤教育委員 
 
 
 
 
 
片平教育長 
 
 

会からお招きして、４年生の総合の学習の中で講話や点字の学習を行

います。 
 中間中学校のがん教育ですが、昨年度は北中学校１校だけ行われま

したが、今年度については残りの３校で実施されます。これは厚生労

働省が５年以内に全ての、中学校、高校でがん教育を行うことが決ま

っております。昨年度については北中学校１校でしたが、今年度で市

内の中学校全部ががん教育を行うという形になります。 
 最後に、キャリア教育とダンスの関係ですが、ダンスでこられる先

生はプロのダンスの先生で、子どもたちとダンスを一緒に活動しま

す。また、講話もあります。どうしてダンスをしたのかとか、将来の

夢とかの話をしてもらいます。以上です。 
 
 がん教育は昨年北中学校で行われて、今年は３中学校ということで

すが、県の事業ということで、今から５年間に全部の学校でという説

明でしたが、中間市は今年と去年で全部受けたらこれから先は無いと

いうことですか。 
 
 予算が付かない限り無いということになります。 
 
 
 小学校の方もがんの可能性ということで、小児がんが予測されます

が、小学校の方は無いのですか。 
 
 小学校のほうはありません。中学校の３年生の保健体育科の中でが

んについての内容がありますので、その中学３年生を対象に実施され

るということです。 
 
 なぜ聞いたのかというと、県の事業で薬物乱用防止講演会等行われ

ていると思います。今小学校も中学校も薬物乱用というのはほとんど

やっている子どももないし、子どもにとってはかけはなれた内容と思

いますが、がんというのは身近な問題だろうと思います。それなのに

小学校は何故無いのだろうかと疑問に思い、質問いたしました。 
 
 がん教育につきましては、小学校では道徳で取り扱っていて、がん

になった方の生き方から始まって、保健体育の中で小学校において

も、小学校レベルでの学習は行われております。中学校については、
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河本教育委員 
 
 
 
 
 
 
学校指導課長 
 
 
 
河本教育委員 
 
 
学校指導課長 
 
 
 
河本教育委員 
 
 
片平教育長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

何々がんということで、その予防について保健体育で行うということ

です。がんの予防から克服、その人の生き方といったところで全体を

通して教育がされているというように、今学習指導要領に載っており

ます。 
 
 南小学校の４日に薬物乱用防止教育が行われますが、私は逆に薬物

乱用というのが最近身近にあるという話を聞きます。これを見ている

と小学校で教育しなければいけないくらい浸透しているということ

でしょうか。 
 １０日の北小学校のアクロス学校キャラバンと１１日のキャリア

アップ講座（道徳）について内容を教えていただきたいと思います。

 
 まず薬物乱用防止教育ですが、小学校も年に１回はするようになっ

ております。ですので、南小学校に限らず全部の小中学校で薬物乱用

防止教育については実施されます。 
 
 逆に小学校という低い学年で教えないと、危ういような世間の状況

があるのでしょうか。 
 
 最近では、違法な薬物が身近なものとなってきておりますので、小

学校の高学年からは、そういった形で保護者と共に学習していくとい

うこが行われるようになっております。 
 
 実際小学校で手を付けている子がいるという世間の状況があるの

でしょうか。 
 
 薬物とここに書いていますが、これはたばこも含めて、たばこ及び

薬物乱用ということで、小学校についてはたばこから始まって、合成

薬物等出回っているという状況の中で、そういった怖さを知ることに

なります。実際たばこを始め、薬物についての授業を行って、学習す

ることによって、将来麻薬等に手を染めない子どもたちを育てないと

いけないと。ここでしっかりと押さえて、そして怖さを学ぶことで、

将来薬物に手を染めないということでやっているところです。よろし

いでしょうか。 
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学校指導課長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
佐野教育委員 
 
 
 
 
学校指導課長 
 
 
佐野教育委員 
 
 
学校指導課長 
 
 
 
 
片平教育長 
 
 
生涯学習課長 
 
 
 
 
 
 

 それと、北小学校のアクロス学校キャラバンというのは、アクロス

福岡の事業で北小学校が申し込んで、アクロスから来られて、フルー

トの音楽鑑賞が行われます。 
 １１日のキャリアアップ講座の道徳は、教育センターの研修会で、

道徳の講座が行われます。その中で昨年度北小学校から長期研修に行

かれた先生が、この日に北小学校の子どもたちに授業を公開するとい

う内容です。授業自体は教育センターの道徳の講座を申し込んだ、先

生方が北小学校に来て、その先生の授業をみて、その後協議を行うと

いう内容です。以上です。 
 
 共通行事の、１７日運動部活動指導力向上研修会ですが、今それぞ

れの中学校のチームで行う野球部等員数が少ないということで、合同

チームを作っていると聞いていますが、そういうところの指導になる

のでしょうか。それぞれ内容を教えていただきたいと思います。 
 
 これも県の研修会で、各学校１名、部活動指導経験の浅い先生方を

対象にした、研修会ということで実施されます。 
 
 合同チームの場合は、どういう練習方法をしているのか、どういう

活動方法をしているのでしょうか。 
 
 合同チームを作った場合は、基本的に平日は一緒に練習というのは

厳しい面はありますが、各自の学校で練習を行って、例えば土曜、日

曜日に合同で行ったり、または時間が合えば短時間で練習を行なった

り、それぞれ各学校で調整しながら練習が行われています。 
 
 それでは続きまして、社会教育施設行事にうつりたいと思います。

お願いいたします。 
 
 最初に中央公民館です。１２、１３日コミュニティー文化祭が開催

されます。サークル５１団体中２４団体の展示があり、１２日のみの

ステージ発表につきましては、９団体の方がオカリナ等の演奏やダン

スを行います。 
 次に体育文化センターです。６日日曜日、なかまスポーツフェスタ

が開催されました。８時半からメイン会場であります体育文化センタ

ーにおきましては、スポーツ少年団１１団体、１１３名の入場行進を
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片平教育長 
 
 
衛藤教育委員 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

始め、南中学校による吹奏楽の演奏並びに２０チーム計１３９名の参

加のもと、アジャタ、玉入れ競技を行い、合計６００名の市民が参加

していると思われます。 
 続きまして図書館です。１２日土曜日、１１時半から読書感想画コ

ンクール表彰式並びに、作品の展示を行います。より多くの子どもた

ちの読書推進を目的に、毎年多くの作品を募集しており、今回も個性

溢れる作品が集まり、市長、教育長、図書館長賞の３作品の受賞が決

まっております。 
 次にハーモニーホールです。５日土曜日、１０時から茶室において、

仰木魯堂と政斎の写真展の展示並びに講話を行っております。約４０

名の参加があっております。 
 最後に生涯学習センターです。２６日、２７日９時から第１６回文

化祭を予定しております。２６日土曜日のみ体育館で行われる演技部

門につきましては、ダンス、南中学校吹奏楽演奏等の開催、２７日日

曜日のみ子ども将棋１日教室を小中学生を対象に山下アマ５段から

学びます。その他作品展示部門といたしまして、各研修室等では書道

の展示、フラワーアレンジメント等の体験教室が行われます。以上で

す。 
 
 ただ今社会教育施設行事について説明がございましたが、それにつ

きまして、ご質問、ご意見等ございませんでしょうか。 
 
 まず４日に自然再発見講座ということで、ほぼ１日中嘉麻市に行か

れていますので、具体的にどういうところを見学、研修に行かれたの

か分かりましたら、教えていただきたいと思います。 
 それから、日曜日にサンシャインサンデーが公民館で企画されてい

ますが、今回はどういう内容についてあったのかということと、別件

でお尋ねしたいのが、中間スポーツフェスタがありましたが、その時

になかっぱ体操がありましたが、そのＣＤは小中学校に配布されてい

るのかどうか分かりましたら教えていただきたいと思います。 
 ２７日日曜日のおもしろ歴史講座というのが８時３０分から１７

時まであります。その２日前にも同じくおもしろ講座ということで、

２時間ほど予定しております。この関係と、どこの史跡をめぐられる

のかということのお尋ねをしたいと思います。 
 もうひとつ、昨年度もありましたが、体育文化センターの行事とし

て１３日ギラヴァンツ北九州サッカー教室、これは中間小学校を会場
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生涯学習課長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
衛藤教育委員 
 
生涯学習課長

補佐 
 
衛藤教育委員 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

にしてサッカー教室を行うのでしょうが、今子どもたちの状況からみ

ると、かなり教室への参加希望があるのではないかと思っています

が、どの程度の応募があって、応募オーバーした場合はどのように対

応されるのかということをお尋ねしたいと思います。 
 
 体育文化センターのギラヴァンツ北九州のサッカー教室ですが、定

員は６０名で今年につきましては２９名、市内の少年団等４歳から中

学生までを対象としたサッカー教室になります。前回は１７名の参加

だったようですが、定員に満たない程度で行っております。 
 続きましてスポーツフェスタのなかっぱ体操のＣＤを配布してい

るかどうかについては、すみません今認識をしておりません。 
 中央公民館の部分で、４日の自然再発見講座につきましては、２８

名の参加があっております。ムクロジ、バクチノキを訪ねて、白馬山、

大法山等を歩くということになっております。６日のサンシャインサ

ンデーですが、これは２６人の参加があっております。保存食を使っ

た料理ということで、キノコをメインにした料理を行っております。

２５日おもしろ歴史講座は、２０歳以上を対象に、源氏物語の六条院

の生活ということで、講話を予定しております。２７日のおもしろ歴

史講座史跡めぐりにつきましては、２０歳以上で菊池武光の銅像、黒

田庭園、鮭神社等に行く予定としております。 
 
 どこにあるのでしょうか。 
 
 筑前町、朝倉市、嘉麻市を回る予定になっております。 
 
 
 １つだけ意見ですが、なかっぱ体操のＣＤを各学校に配布されてい

ますかとお尋ねした理由は、今回のスポーツフェスタに子どもたちが

結構参加していましたよね。それで、檀上でなかっぱ体操を指導され

る方が一緒に体操していましたが、ついていっている子どもや、つい

ていけない子どもがいたので、学校の方でどうなっているのか考えて

お尋ねしましたが、学校の方にこれを取り入れる事を考えられても良

いのではないかという思いもありますので、お尋ねしました。以上で

す。 
 
 



8 
 

片平教育長 
 
 
 
 
 
 
 
衛藤教育委員 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
河本教育委員 
 
 
 
 
 
 
 

 ご意見をもとに、小野課長から学校の方にそういった意見があると

いうことで、伝えていただければと思います。 
 他にございませんでしょうか。よろしいですか。 
 それでは続きまして、その他にはいりたいと思います。その他、今

回９月２９日日曜日に東小学校を除く５校で運動会が行われており

ます。それについて教育委員さんに出席していただいていますので、

その報告をお願いしたいと思います。 
 
 私は中間南小学校の方に参加をいたしました。当日天気予報で午後

から雨の予報が出ておりましたので、学校の方からの連絡で開始時刻

を１０分繰り上げての開催でしたが、暑くもなくて体育会日和の中

で、全児童が練習の成果を思い切り発揮しようとの気持ちで、一つ一

つの種目を一生懸命に頑張って、演技も力強くて素晴らしいものでし

た。私は、今年の入学式に参加していたので、半年後の１年生の演技

や成長した姿に注目して観ていましたが、１年生としては入場の整理

整頓に力を入れてあり、縦横にきちんと整列している隊列や、伸び伸

びと楽しそうにしながら生き生きと演技している姿を見て、学校の努

力と指導性が子どもにしっかりと伝わっていることを感じました。 
 体育会全体については、「全身全霊～見せてやれ、南小の絆～」を

スローガンとして応援団を中心にして、１年生から６年生の絆を大切

にし、紅白の児童が心と体をフルに使って演技をしていました。特に

感動したことは、最後まで服装が乱れず、隊列もきちんとしており、

特に６年生の表現の演技である組立体操において、７７名の子どもた

ちが練習の成果を完全燃焼するような見事な演技で、大きな拍手と応

援の連続だったことに感動しました。種目としては、ＰＴＡ種目のみ

がカットされましたが、雨も降らずに、午後２時頃にすべての競技が

終わりました。以上です 
 
 私は中間小学校の方に行ってまいりました。スローガンは「心にの

こる思い出を」ということでした。中間小学校も天候のために１５分

ほど繰り上げて開催されました。準備体操からきちんとしていて、声

が大きく元気で学校全体がまとまっているという印象をうけました。

校長先生の最初のあいさつで、「勝ち負けや美しさにこだわらず、転

んでもすぐに立ち上がる姿勢、一生懸命応援する姿を大切にしてほし

い」というあいさつがありましたが、先生の言葉通りかけっこの時、

転んでもすぐに立ち上がる児童の姿や、自分の後の子が転んだのに戻
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ってきて手を差し伸べて助けてあげる児童の姿もあり、とても感動い

たしました。プログラムの構成も徒競走と表現が交互に組み合わせて

あり、飽きずに楽しく見ることができました。中間小学校独自の応援

合戦もまとまっていて、迫力がありとてもよかったです。また、表現

ではそれぞれの学年が小物や衣装で華やかさを工夫して、低学年はか

わいく、５年生のソーラン節では衣装がそろっていてとても綺麗で迫

力を感じました。６年生の組体操ではあえて危険を伴うような難しい

ことはせずに、音楽とともに美しく表現されて、見ていてとても感動

いたしました。６年生の組体操の演技の最後に生徒の言葉で、「残り

の小学校生活数か月を、この組体操のように力を合わせがんばってい

きたい」という言葉があり胸を打たれました。最近運動会ではほとん

ど見かけない騎馬戦が行われ、女子の参加に驚きましたが、先生たち

が騎馬戦の側についているのですが、そういうことに頼らずにたくま

しく演技をしている児童の姿が印象的でした。最後に校長先生の言葉

で、大切なことは勝った喜びや負けた悔しさをこれからの生活にどう

活かすかということがありましたが、私もこの経験を活かしてこれか

らの学校生活でも、共に支えあい力を合わせて、どんなことでも一生

懸命取り組んでほしいと思いました。以上でございます。 
 
 私は底井野小学校に行かせていただきました。１４５回ということ

で、伝統の大運動会と言う呼び名で、「全力・協力～最後まで応援し

ながらがんばろう～」というスローガンのもと、子どもたちが演技を

したわけでございますが、他の委員さんが言われますように、雨が心

配されましたので、前日に保護者には変更プログラムのメール等の連

絡が入り、ＰＴＡ競技は中止ということで雨天用の、午前中に主な競

技がおさまるようなプログラムに変更された形でありましたが、朝に

なりますと非常に良い天気でそのままでも良さそうな天気の中で進

めると、昼ぐらいになりますと少し雲行きが怪しくなってくるという

ことで、その中での競技でございました。プログラムも毎年私の子ど

もたちが通っているときは、組体操は午後からのメイン競技でした

が、今回は前半の午前中早い段階に５年生、６年生の組体操が行われ

て、非常にまとまりのある集団行動だったり、ピラミッドだったり、

迫力ある組体操を練習しているなというところを見させていただき

ました。午前中はほとんど表現競技と、徒競走が主でございました。

私はお昼で中座しましたので午後の競争遊戯、子どもたちの賑やかな

姿は見られなかったのですが、徒競走を見させていただきました。２
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年生に女の子で、補助具がないと参加できない子がいましたが、歩行

器を使って同じ距離を、遅れても一生懸命に走っている姿が非常に感

動的でございました。他の表現競技に際しましてもその子は一生懸命

に、介助の先生が隣にすぐおられるのですが、にこにこと参加してい

る姿が非常に印象的でございました。特別なやり方をするのではな

く、一緒の輪の中に入ってということがよかったのではないかと思っ

たところでございます。後は途中、新１年生のようこそ底小でという

ところがあるのですが、来年も今年と１年、２年生と変わらない位の

３０名弱位の新しい子が入ってきてくれるような参加でございまし

たので、安心しているところでございます。以上でございます。 
 
 私は中間北小学校に行ってまいりました。この日は天候の方が少し

心配されたので、若干早めに進められまして、ＰＴＡの玉入れ等が中

止になりましたが、基本的には予定通り子どもたちの練習の成果が発

揮されていたスケジュールで進んでおりました。私は３０年ぶり位に

小学校の体育会を見たのですが、非常に感動しまして、体育会の歌か

ら涙がでてきて、一生懸命練習してきたのだろうとすごく感じで、感

動する体育会でした。行かせていただいてよかったと思いました。子

どもたちは体育会という学校行事を通して、仲間と協力することだっ

たり、ルールを守ることだったり、全力で努力することというのを学

んでいっていると感じました。入場行進では、１年生と６年生が隣り

合わせになるような感じで並んでいたのですが、体格差がすごくて、

６年間でこんなに成長するのだということを見てとることができま

した。非常にすばらしかったと思ったのが、来年度入学する子どもた

ちが参加する競技というのがありまして、年長組の園児が参加されて

いたのですが、それに在校生がサポートするという取り組みで、来年

度安心して入学できるのではないかと感じました。大玉転がしでは、

小さい子どもが大玉にとられて、大玉の下敷きになっているという場

面もありましたが、一生懸命がんばっていました。それから、ダンス

ですが、小学校でダンスの指導が入ったからのか、すごくリズム感が

よくなったというのを感じまして、指導の成果だと思いました。学年

が上がるごとに非常に迫力のある演技ができておりました。日頃の子

どもたちの練習と、先生方のご指導が十分に発揮された一日だったと

思いました。以上です。 
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 ありがとうございます。 
 私は西小学校の方に行ってまいりましたが、今回雨の予報で校長先

生はじめ、実施について悩まれたのではないかと思います。私からも

早めに保護者の方に実施するか、どうするかを連絡するようにという

指導はしております。実際お母様方、おうちの方はお昼のお弁当を朝

４時位に起きて作られているというところもありますので、安心して

体育会を迎えられるように、早めに連絡をお願いしたいところです。

西小学校では、１０分間早めて競技をしました。種目も２１種目予定

されておりましたが、ＰＴＡ競技と新入生児童の競技の２種目をカッ

トして行っております。その関係で１２時半に全て終わっておりま

す。昼食もなしで、昼食は家庭で作られたものにつきましては、体育

館で食べても良いという連絡はしていたみたいです。 
 内容につきましては、子どもたちは非常に真剣に競技や演技に向か

っているように見えましたが、その中に先生方の指導がずいぶん入っ

ているというところ、あと色々な工夫がなされていると思いました。

例えば組体操にダンスを組み入れた演技をしているところもありま

した。競技する子どもたちの指導だけではなく、応援する子どもたち

又は係の子どもたちにもしっかり指導されているという様子がうか

がえました。係の子どもたちの指導のおかげで、競技もスムーズに進

められたのではないかと思います。特に印象に残ったのが、若手の先

生方にベテランの先生方がずいぶん声をかけていらっしゃいました。

若手の先生方の動きがずいぶんきびきびされていました。どうしてか

というと、１つの競技担当の先生方にベテランの先生方が終わった時

点で一言ずつ声をかけているのですね。「ここがよかったよ」とか「ば

っちりやね」とか、その暖かい言葉が若い先生方を育てているのだな

と、非常に暖かい気持ちになりました。現在テレビで小学校で教師間

のいじめということがありますが、中間市はそういったところは無い

と嬉しく思うような光景を見せていただきました。 
 それから保護者の方についてでございますが、見学のマナーもずい

ぶんよかったと思って見させていただきました。 
 この西小学校の体育会のスローガンである「みんなで団結して最高

の感動をよびおこそう」という名の通り感動ある体育会ではなかった

かなと思います。以上です。 
 それではその他何かございませんでしょうか。 
 協議事項に入らせていただきます。最初に令和元年度総合教育会議

の日程等について、松永課長お願いします。 
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 地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１条の４第１項の規

定に基づく総合教育会議につきましては、中間市の教育を行うための

諸条件の整備や地域の実情に応じた教育の振興を図るため、重点的に

講ずるべき施策など、市長の権限に属する事務との調和を図る調整

や、自由な意見交換を幅広く行う協議を行う場として設置されている

ものです。中間市では例年１０月頃にこの会議を開催しているところ

でございますが、今年度の日程につきましては、市長との協議により、

あらかじめ１１月１２日火曜日午前１０時の予定でお願いいたした

いと思います。 
 また今年度の議題につきまして、各学校の特色ある教育についてと

いうことをご提案いたしたいと考えております。以上です。 
 
 よろしいでしょうか。 
 
 はい。 
 
 続きまして、１１月定例教育委員会の日程についてお願いいたしま

す。 
 
 １１月の定例教育委員会の日程につきましては、１０月３０日水曜

日午前１０時を予定しております。ご協議をお願いいたします。 
 
 １０月３０日水曜日、よろしいでしょうか。 
 
 はい。 
 
 よろしくお願いいたします。 
 続きまして、その他に入らせていただきたいと思いますが、その他

何かございませんでしょうか。 
それではこれをもちまして、令和元年１０月定例教育委員会を終わ

ります。 
 

  

［閉会時刻：１１時００分］ 




